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Прогноз синоптиков
t C0 в 4.00 t C0 в 16.00 Атм. 

давление
Осадки

29/09 +6 +13 761
30/09 +8 +12 755
1/10 +9 +14 759

поздравляем!

Вниманию пенсионеров, не получающих меру                              
социальной поддержки! 

Напоминаем вам, что с 1 октября вводится возмещение расхо-
дов на оплату проезда на городском транспорте общего пользова-
ния, автомобильном транспорте общего пользования пригородно-
го и внутрирайонного сообщения вместо ранее предоставляемого 
проездного билета. Тем, кто ещё не подал заявление, необходимо 
срочно обратиться в комплексный центр соцобслуживания насе-
ления, в ином случае мера социальной поддержки не будет пре-
доставлена!

 Для обращения организованы пункты приёма документов: 
по ул. Полевой, д. 49 (залинейная часть города) в понедельник-
четверг с 7.45 до 17.00 (обед с 12.00 до 13.00), в пятницу с 8.00 
до 16.00, кроме выходных; по ул. Первомайской, д. 6 (кабинеты                   
№ 2, № 3 на 1 этаже) в понедельник-четверг с 7.45 до 17.00 (обед 
с 12.00 до 13.00), в пятницу с 8.00 до 16.00, кроме выходных. Жи-
телей сельских администраций ждут специалисты по соцработе 
своих территорий.

ЗАО «СлужбА ЗАкАЗчикА и ТехНАДЗОрА» 
ОкАЗывАеТ  уСлуги:

- составление смет и актов обследования;
- проектные работы;
-  прокладка водопровода в жилые дома проколом (навига-

тор) от 650 рублей  п. м;
- составление технических планов  (технических паспортов) 

для регистрации сделок с   недвижимостью.  
Телефоны  8 (34542) 2-25- 93; 2-30-50.

Уважаемые читатели!
Продолжается подписка на газету «Заводоуковские вести» на первое 

полугодие 2013 года. Цена осталась прежней: на 6 месяцев – 246 рублей 
36 копеек, на 3 месяца – 123 рубля 18 копеек, на месяц – 41 рубль 6 копеек. 
Оформить подписку можно во всех отделениях Почты россии и в отделе 
продаж газеты (ул. береговая, 27, каб. 101).

С учётом высокой социальной значимости проблем, связанных 
с исполнением трудового законодательства в части несвоевре-
менной выплаты заработка, расчёта при увольнении, отпускных и 
других нарушениях в указанной сфере, настоятельно просим со-
общать о них  в Заводоуковскую межрайонную прокуратуру 
по адресу: ул. Заводская, 5а, или по телефонам 2-33-44; 2-37-83; 
2-19-48.

Проблема с зарплатой?

Так, ЗАО «Тобол», «Падун-
ское», Мичуринская свиновод-
ческая компания приобрели в 
текущем квартале животновод-
ческого  оборудования более 
чем на десять миллионов ру-
блей. Это молокопроводы, уЗи-

сканеры, тележки для перевозки 
молока. Субсидирует область 
и приобретение импортного и 
российского породистого скота. 
государство вернёт хозяйствам 
90% затрат. 

Борис СОКОЛОВ 

Правительство области нацеливает сельхозтоваропроиз-
водителей на ускоренное развитие животноводства. И по-
могает сельхозпредприятиям в этом финансами.

Поздравляю вас с профессиональным празд-
ником – Днём машиностроителя! 

Несмотря на непростые годы экономиче-
ского кризиса, тяжёлый спад промышленного 
производства, рад, что Заводоуковский маши-
ностроительный завод готов к вызовам време-
ни, к работе в условиях жёсткой конкуренции. 

Технический потенциал предприятия, вы-
сокий профессионализм и преданность делу  
работников позволяют успешно развивать 

отрасль, внедрять в производство новейшие 
разработки, осваивать рынки сбыта.

в день вашего профессионального праздни-
ка, дорогие машиностроители, искренне же-
лаю вам не останавливаться на достигнутом, 
активно внедрять новые технологии, осваи-
вать новые рынки сбыта. Счастья, здоровья и 
благополучия вам и вашим близким!

Александр АнОхин, 
глава администрации городского округа                                                             

Уважаемые машиностроители!

От имени депутатов Думы городского округа 
искренне поздравляю вас с профессиональным 
праздником!

Отрасль машиностроения  вносит весомый 
вклад в социально-экономическое развитие го-
родского округа. Освоение новых направлений, 
внедрение передовых технологий, професси-
онализм работников позволяют обеспечивать 
высокое качество  производимой продукции  ма-

шиностроения. Сохранение производственного 
потенциала и традиций даёт возможность прео-
долевать сложные ситуации, создавать условия  
для устойчивой и эффективной работы отрасли.

Примите пожелания доброго здоровья, се-
мейного благополучия, удачи в новых начина-
ниях, освоения новых рынков сбыта! 

 николай ПЛОСКОВ, 
председатель Думы городского округа

Уважаемые машиностроители и ветераны отрасли!

завтра – деНь машиНостроителя

уважаемые жители микро-
районов центра города и рын-
ка! в связи с вводом в экс-
плуатацию и проведением 
пусконаладочных работ на ко-
тельных «вокзальная» и «Шос-
сейная» просим не произво-
дить отбор воды из системы 
отопления. Для определения 

мест утечки и герметичности в 
систему отопления добавляет-
ся специальный краситель. 

При обнаружении утечки про-
сим сообщать об этом в диспет-
черскую службу Заводоуковско-
го жкх по телефону 2-17-68.

Администрация 
городского округа

Если потекла вода

Опираясь на госпомощь бригадир-станочник

На форуме состоятся  встречи 
с ведущими политиками и биз-
несменами, пройдут культурно-
досуговые и спортивные меро-
приятия. в работе тематических  
площадок  «Молодые полити-
ки»,  «Молодёжное предприни-
мательство» и  «Студенческое 

самоуправление»  участвуют 
наши Татьяна ильина и евгений 
Овчинников,  Александр ильин 
и Дарья Шестакова. По возвра-
щении с форума они поделятся 
итогами мастер-классов, тренин-
гов и  круглых столов.

 Лилия нАЗАРЕнКО

Встреча молодых и активных
В области проходит форум молодёжи Уральского феде-
рального округа «Актив – 2012».  В числе его делегатов  
четверо заводоуковцев. 

В канун профессиональ-
ного праздника на маши-
ностроительном заводе 
чествовали тех, кто отдал 
предприятию не один деся-
ток лет. Среди них – Алеф-
тина Сергеева. Ей вручили  
Благодарность  губернато-
ра Тюменской области.

На завод Алефтина  Да-
выдовна пришла 19-летней 
девчонкой. На руках был 
диплом тюменского машино-
строительного техникума и 
специальность техника-тех-
нолога по холодной обработ-
ке металла.

Но с металлом иметь дело 
так и не пришлось: Алефтину 
Сергееву приняли в цех дере-
вообработки. Тогда «Тюмень-
сельмаш» выпускал военную 
технику и сельскохозяйствен-
ный инвентарь. 

– вспоминаю себя, тростин-
ку, и здоровые плахи-семиде-
сятки, которые нужно было 
распилить, прострогать, – рас-
сказывает А. Сергеева. – Спу-
стя десятилетия изменились и 
деревообрабатывающие стан-
ки, и материал стал поступать 
более качественным, сухим и 
относительно лёгким. 

Сегодня за смену заводчан-
ка может смело распилить до 
двух сотен досок и сделать из 
них полтысячи брусков длиной 
от четырёх метров до 180 мил-
лиметров. А если потребуется 
– отторцевать, рассверлить 
или сколотить из готового ма-
териала рамки.  работа, ко-
нечно, пыльная и, по мнению 
моей героини, совсем не жен-
ская. Но тем не менее в бри-
гаде у Алефтины Сергеевой 
десять станочниц. все вместе 
они – связующее звено между 
начальным циклом производ-
ства и конечным – внутренней 
отделкой вагончиков и блоч-
ных контейнеров. Последние, 
кстати, станочницы  шутливо 
называют «быками» (согласно 
аббревиатуре бк). 

А вот сколько прошло «ке-
дров» и «быков» через руки 
Алефтины Давыдовны, со-
считать невозможно – тысячи  

и тысячи!
Сейчас Алефтина Давыдов-

на уже не представляет сво-
ей жизни без родного пред-
приятия. вместе с заводом 
она переживала его взлёты и 
трудные времена.

– Машиностроительный – это 
всё моё! – восклицает брига-
дир-станочник. – боюсь пред-
ставить, как бы сложилась моя 
судьба, если бы я поступила в 
сельхозинститут. А ведь у меня 
были мысли выбрать профес-
сию, связанную с землёй.

её мечту стать агрономом 
воплотил в жизнь сын  Миха-
ил. Он работает менеджером 
по продаже зерна. А дочь 
Алёна вслед за мамой пошла 
на машзавод. Муж Алефтины 
Давыдовны тоже когда-то ра-
ботал на заводе. 

Сегодня у моей собеседни-
цы четверо внуков. Может, они 
продолжат семейную дина-
стию машиностроителей? как 
знать.

Ольга МЯСниКОВА
Фото автора
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Дорогие наши пенсионеры,
 жители Заводоуковского городского округа!

 День пожилых людей, утверждённый ЮНеСкО в 1991 году, стал символом 
единства и преемственности поколений, связи времён, без которой невозможно 
прогрессивное развитие общества.

Эта дата не напоминание людям старшего поколения об их возрасте, а 
прекрасная возможность сказать тёплые слова благодарности нашим от-
цам и матерям, ветеранам войны, труда, пенсионерам, пожилым жителям. 
вы – наша живая история, которой мы гордимся, пример высокой нрав-
ственности, жизненного оптимизма, духовной культуры.

 в этот день желаю вам счастливых лет, полных любви ваших детей и 
внуков. Пусть небо над вашей головой всегда будет мирным, а солнце яс-
ным. Здоровья вам и радости! будьте счастливы! 

Владимир КОВин,
 депутат областной Думы 

Уважаемые заводоуковцы старшего поколения!
Примите искренние поздравления с самым тёплым семейным праздни-

ком – Днём пожилых людей!
ведь именно вы, родные нашему сердцу люди, опора и стержень каждой 

семьи. именно вы передаёте своим внукам и правнукам жизненный опыт, 
объединяя десятилетия истории в одну непрерывную нить. 

ваше поколение пронесло сквозь трудности бытия то, чего порой так не 
хватает нам, вашим внукам и детям, – веру в лучшее. вы учите нас опти-
мизму и упорству.

  в этот день желаю вам счастливых лет, понимания в семье, радости и 
крепкого здоровья! С праздником!

Александр АнОхин, 
глава администрации городского округа                                                             

Уважаемые ветераны!
 От имени депутатов Думы городского округа поздравляю вас с Между-

народным днём пожилых людей!
 ваш трудовой путь, общественная деятельность были посвящены обще-

му делу – обеспечению условий для достойного проживания в родной стра-
не. Преодолевая трудности, вы сделали многое для её дальнейшего раз-
вития и преуспевания. 

вы продолжаете передавать свой богатый житейский опыт, активно уча-
ствуя в общественной жизни округа, ваша мудрость и знания направле-
ны на поддержку тех, кто нуждается во внимании и заботе. Начатые вами 
дела достойно продолжает молодое поколение заводоуковцев. 

будьте всегда молоды душой, здоровы, живите долго. желаю вам спо-
койной и достойной жизни!

 николай ПЛОСКОВ, 
председатель Думы городского округа

Дорогие пенсионеры, ветераны! 
Примите искренние поздравления с Днём пожилых людей! Это особен-

ный день. День, дающий возможность ещё раз поблагодарить вас за до-
броту, заботу и терпение. День, объединяющий людей всех поколений в 
стремлении сделать своё Отечество стабильным, благополучным и счаст-
ливым. будьте здоровы!

Президиум районного совета ветеранов

Уважаемых ветеранов – с Днём пожилых людей!
От всей души желаем вам крепкого здоровья, долголетия, благополучия, 

уверенности в завтрашнем дне. Пусть согревают вас забота, уважение и 
любовь окружающих.

Коллектив центра занятости населения

Сердечно поздравляем пенсионеров предприятия, работающих 
и ушедших на заслуженный отдых, с Днём пожилых людей!

в этот день, дорогие и уважаемые наши ветераны, примите самые ис-
кренние поздравления и пожелания душевного тепла, счастья, крепкого 
здоровья, радости и домашнего уюта.

Администрация ЗАО «Автомобилист»

Уважаемые ветераны лесного хозяйства! 
Поздравляем вас с Международным днём пожилых людей!

в чём мудрость пожилого человека?
в его годах, прожитых для детей,
в делах, которым больше половины века,
и пользе для любимой родины своей!
Мы от души желаем вам здоровья,
вниманья, радости от внуков и детей
и благодарной памяти потомков,
чтоб жизнь была и ярче, и теплей.

Администрация Заводоуковского лесхоза, совет ветеранов 

Уважаемые люди старшего поколения! 
Поздравляем вас с Днём пожилых людей! Этот день – символ единства 

и преемственности поколений. Находясь на заслуженном отдыхе, вы по-
прежнему принимаете активное участие в жизни нашей организации и 
округа, передаёте свой профессиональный опыт, выступая в качестве на-
ставников молодёжи.

 вы являетесь хранителями истинных ценностей. Не старейте душой, 
ветераны! Пусть осень жизни будет золотой!

Коллектив ЗАО «Союз»

Уважаемые ветераны и пенсионеры Заводоуковского ЖКх! 
Поздравляем вас с пятилетием создания первичной организации и с 

Днём пожилых людей!  желаем вам здоровья, счастья, радости и уваже-
ния окружающих.

Совет ветеранов Заводоуковского ЖКх

Всех пенсионеров, ушедших на заслуженный отдых 
из Щучьинского психоневрологического интерната, и пенсионеров 

с. Тумашово – с Днём пожилых людей! 
в этот праздничный день мы желаем вам, дорогие наши, счастливых 

лет, полных любви ваших детей и внуков. Пусть небо над вашей головой 
всегда будет мирным, а солнце ясным. Здоровья вам и радости! будьте 
счастливы! Приглашаем на совместное мероприятие 2 октября в 13.00 в 
ДК с. Тумашово. Мы будем рады видеть вас!

Администрация Щучьинского психоневрологического интерната,  
администрация с. Тумашово

Уважаемые пенсионеры, работающие и ушедшие на заслуженный 
отдых, поздравляем вас с Днём пожилых людей! 

Много слов хороших  хочется сказать, счастья и здоровья пожелать. 
Сердцем и душою не стареть и прожить на свете много- много лет! 

Администрация и профком 
ГБУЗ ТО «Заводоуковская туберкулёзная больница»

Уважаемых работников образования, вышедших 
 на заслуженный отдых, – с Днём пожилых людей!

 желаем здоровья, бодрости, оптимизма. живите долго и счастливо, 
окружённые вниманием и заботой родных, близких, коллег!

 Райком профсоюза, комитет образования, совет ветеранов

1 октября – междуНародНый деНь пожилых людей

поздравляем!

блиц-опрос

Галина и Владислав Андре-
евы, пенсионеры, г. Заводо-
уковск:

–  Свои четыре ваучера  сда-
ли в фонд «гермес».  На первые 
и единственные дивиденды мы 
докупили акций и стали ждать 
дохода. Сегодня они хранятся 
у нас как музейные экспонаты. 

Кусны Майканова, пенсио-
нерка, с. Лыбаево:

– Два наших ваучера по при-
меру других односельчан по-
местили в «гермес». На этом 
всё и закончилось. Ни копейки 
мы не получили. выбрасывать 
акции я не стала, пусть лежат,  
потому как есть не просят. 

куда вы пристроили ваучер?
20 лет назад (1992 г.) в отделениях Сбербанка начали выдавать приватизационные чеки, так называемые ваучеры,  
предназначенные для обмена на активы госпредприятий, передаваемых в частные руки в процессе приватизации

Андрей Мягких, предприни-
матель, г. Заводоуковск:

– Сам я, тогда школьник, ва-
учер не получал. Но помню, 
как мать с отцом и так, и эдак 
крутили эти бумажки в руках, 
рассматривали и гадали, что 
с ними делать. А потом появи-
лись на рынках (жили мы тогда 
в Тюмени) бойкие люди с объ-
явлениями, нацепленными на 
груди: «куплю ваучеры!» кому-
то из них и сбыли мои родите-
ли свои «ценные» бумаги, а за 
сколько – не знаю.

Валентина Петрищева, пен-
сионерка, Заводоуковск:

– Я тогда работала в детском 

садике. что делать с ваучерами 
не знала. Посоветовали, про-
дай, пока покупают. Продала. 
Помню, на вырученные день-
ги купила обои. А потом вдруг 
выяснилось, что люди, обме-
нявшие свои ваучеры на акции 
крупных предприятий, имели, а 
кое-кто и сейчас имеет с них до-
ход. если бы знала… 

нина  ивлева, пенсионерка, 
с. Шестаково:

– Не успели мы определиться, 
куда вложить приватизационные 
чеки, свои и родителей, как нашу 
квартиру обокрали. С украден-
ным вынесли и ваучеры. кому 
они принесли пользу, не знаем.

Валентина Букина, пенсио-
нерка, с. Сосновка:

– хранятся без надобности в 
коробочке. командовал опре-
делить эти бумаги муж. Тогда 
он работал шофёром в колхозе 
имени ленина и ездил специ-
ально в Тюмень. Никаких диви-
дендов так и не видели. Просто 
обманули народ чубайсы и гай-
дары. 

Александр новгородцев, 
главный инженер комитета по 
сельскому хозяйству и продо-
вольствию, г. Заводоуковск:

– После долгих размышле-
ний наша семья вложила вау-
черы в «МММ», «Московскую 

недвижимость» и газпром. С 
первой компанией знаете, что 
произошло. вторая тоже исчез-
ла в 90-х годах прошлого века. 
А газпром высылает копейки. 
Сегодня-то видно, что мы не 
так распорядились своим капи-
талом, но теперь уж поздно о 
чём-либо говорить.

надежда Панкова, глава 
Бигилинской сельской адми-
нистрации:

– вчера, перебирая дома до-
кументы, нашла ваучеры. уже 
не помню почему, но они оста-
лись не у дел. Пусть напомина-
ют детям о том, что происходи-
ло в стране в конце XX века.

более подробно об итогах ра-
боты своих коллег рассказыва-
ет председатель суда евгений 
колосов (на снимке): 

– За шесть месяцев было 
осуждено 162 человека, в том 
числе 14 несовершеннолетних. 
62% осуждённых – это люди 
неработавшие, но трудоспо-
собные, причём 40% из них 
ранее судимые. Совершивших 
групповые преступления 16%, 
в состоянии алкогольного опья-
нения – 32%. Доля осуждённых 
женщин  составляет 9%.

По видам преступлений осуж-
дены за кражи 44%, за грабёж 
– 6 %, умышленное причинение 
тяжкого либо средней тяжести 
вреда здоровью – 4 % от обще-
го числа преступивших закон.

– Евгений Владимирович, 
прокомментируйте тогда ещё 
две цифры. Как я узнал, за 
день в суде бывает от 15 до 60 
человек. 

– Посещаемость зависит от 
того, сколько  и каких дел на-
значено к рассмотрению. из 
шестидесяти посетителей лишь 
пятеро в среднем приходят с 
заявлениями. Остальные – на 
судебные заседания. Это по-
терпевшие, свидетели, истцы, 
ответчики и иные участники 
судопроизводства. количество 
уголовных дел из года в год 
почти не меняется, растёт чис-
ло гражданских дел, что впол-
не естественно для рыночной 
экономики, когда всё больше 
и больше граждан вступают в 
правовые взаимоотношения, 
особенно по части собственно-
сти. Нет дня, чтобы мы не рас-
сматривали дела. вот и сегод-
ня с разницей в два-три часа у 
меня назначено три заседания. 
Не меньше работы и у моих 
коллег, а у нас сейчас работают 
семь судей. 

– на ваш взгляд, не связано 
ли это и с тем, что большин-
ство начинает понимать: не 

третья власть

именем закона
В первом полугодии судьи Заводоуковского районного 
суда рассмотрели 172 уголовных, 436 гражданских и 91 
дело об административных правонарушениях.

президенту или губернатору 
надо писать, а идти в суд?

– Да, уровень правовых зна-
ний в обществе заметно под-
рос. и всё же есть люди, счита-
ющие, что жалобой в высокие 
инстанции можно повлиять 
на решение суда. вот передо 
мной письмо от жириновско-
го с просьбой разобраться и 
дать ответ. Но независимо от 
обращения видного политика 
депутата госдумы данное дело 
было бы рассмотрено, как того 
требует уголовно-процессуаль-
ный кодекс, а решение принято 
исходя из буквы закона. 

Сегодня суды как никогда от-
крыты для общественности. Свой 
сайт имеет в интернете и Заво-
доуковский районный суд. Здесь 
размещена информация по на-
значенным или завершённым де-
лам, а также вынесенным судья-
ми решениям. По электронной 
почте можно обратиться к нам с 
вопросами, жалобами, заявлени-
ями. как и на любое письменное 
или устное обращение мы обя-
заны дать ответ не позднее 30 
дней. вот пример. гражданка С. 
просила подсказать, как правиль-
но написать заявление на выдачу 
копии решения суда? Ответ дан 
на её электронный адрес.

Пока наиболее популярен 
наш сайт у адвокатов. От граж-
дан поступает два-три обраще-
ния в месяц, хотя по старинке 
(на бумаге) они подают их до 
трёх десятков.

– В заключение разговора, 
не припомните ли, Евгений 
Владимирович, наиболее 
громкое дело, привлёкшее 
внимание широкой обще-
ственности и проходившее 
при заполненном зале засе-
даний суда?

– Полного зала у нас практиче-
ски не бывает. Это вы, видимо, 
вспоминаете фильмы 70-х годов, 
вроде «берегись автомобиля». 
Правда, когда по суду проходи-
ли представители кавказских 
диаспор, у здания суда скапли-
валось до полусотни машин их 
земляков. При рассмотрении не-
которых дел приходилось даже 
приглашать полицию – на всякий 
случай. Таков уж менталитет у 
кавказцев – переживать и под-
держивать своих.

А вообще выделять в нашей 
профессиональной деятель-
ности что-либо захватывающе 
интересное нет смысла, ибо 
важно всё. Для человека по-
стороннего решение суда – до-
кумент, не более. Но для осуж-
дённого и его родственников 
– личная трагедия.

Беседовал 
Александр ПАРАМОнОВ
Фото Ольги Мясниковой

тонких листьев октября 
позолота...

в плотный график работы де-
путата на понедельник 24 сен-
тября наш округ был вписан без 
поправки на обед. едва одолев 
путь из ишима, он уже в 12.30 
внимательно вникал в пробле-
мы оснащения молодёжного 
центра. Затем владимир Ана-
тольевич познакомился с ра-
ботой центральной библиоте-
ки и гилёвского детского сада. 
Приём избирателей занял ещё 
около двух часов и продолжал-
ся до 15.50. работа в округе 
завершилась ёмким деловым 
разговором с представителями 
местных СМи и главой адми-
нистрации округа Александром 
Анохиным. 

короткий брифинг с журна-
листами начался с ответа на 
вопрос о наказах избирателей. 
владимир ковин заметил, что 
сводный отчёт об их исполне-
нии за девять месяцев года уже 
в работе.

– его уточнят и согласуют с 
главами муниципальных об-
разований, но уже сегодня у 
меня есть уверенность, что 
наказы (по газификации, бла-
гоустройству территорий, ока-
занию материальной помощи 
бюджетным учреждениям), 
принятые к исполнению в те-
кущем году, выполнены на 70-
80%. из тех, что не забыты, 
но пока не включены в план, 
строительство бассейна в За-
водоуковске, – пояснил депу-
тат. – вопрос о наказах был 
одним из пунктов повестки 
сентябрьского заседания. в 
основу их легли актуальные 
для всех территорий пробле-
мы укрепления материально-
технической базы учреждений 
социальной сферы, улучше-
ния качества и доступности 
медицинской помощи населе-
нию, получения жилья и про-
чие. Сегодня я посетил ряд 
очень важных для общества 
организаций, которым нужна 
финансовая поддержка. Это 
детский сад в гилёво.  Он по-
казался мне изумительным по 
особой чистоте, домашнему 
уюту, душевному теплу и за-
боте о малышах. Порадова-
ла ваша библиотека, где так 
беспокоятся об удовлетворе-
нии спроса читателей и ста-
раются, словно жемчужину, 
вырастить и сформировать 
личность подрастающего 
человека. Необходимую по-
мощь получит и  молодёжный 
центр, в котором следует соз-
дать должные условия для 
организации досуга. 

 в продолжение темы влади-

слово делом сильНо

с рабочим визитом
По сложившейся традиции депутат Владимир Ковин 
встретился с избирателями округа практически сразу по-
сле очередного сентябрьского заседания областной Думы.  
К числу  наиболее обсуждаемых  он отнёс вопросы, свя-
занные с реализацией закона «О молодёжной политике в 
Тюменской области».  

мир ковин заметил, что обсужде-
ние на Думе вопроса о молодёж-
ной политике и спорте перешло в 
бурные дебаты и продолжалось 
более сорока минут. Он выразил 
удовлетворение, что различные 
аспекты патриотического и ду-
ховно-нравственного воспитания 
подрастающего поколения, вос-
требованности молодых людей в 
общественной жизни и на рынке 
труда, обеспечения их жильём 
по-настоящему близки депутат-
скому корпусу. По информации 
областного правительства, пред-
ставленной на Думе, на реали-
зацию закона «О молодёжной 
политике в Тюменской области» 
только за первое полугодие на-
правлено более одного милли-
арда рублей. 

если на предоставление мо-
лодым семьям субсидий на 
строительство (приобретение) 
жилья в прошлом году израс-
ходовали более одного милли-
арда 376 миллионов рублей, 
то в нынешнем  на эти цели 
запланировано израсходовать 
почти в два раза больше. На 
1 сентября 2012 года по дан-
ному направлению полностью 
профинансированы все муни-
ципальные образования. Суб-
сидии получили 1327 молодых 
семей. На 2012 год плановые 
ассигнования областного бюд-
жета на финансирование ме-
роприятий по предоставлению 
молодым семьям займов со-
ставляют более 213 миллионов 
рублей. к 1 августа предостав-
лено 252 займа.

Понятно, что нашему депу-
тату, аграрию по призванию, 
более пяти лет возглавлявше-
му департамент агропромыш-
ленного комплекса, советнику 
губернатора по аграрным во-
просам, очень близки про-
блемы сельскохозяйственной 
отрасли. Ни одна встреча вла-
димира ковина с журналиста-
ми не обходится без экскурса 
в положение дел в агропроме, 
без его комментариев по по-
воду мер правительства об-
ласти, предпринимаемых для 
развития тюменского села. 
вот и в этот раз он рассказал, 
что на сентябрьском заседа-
нии областного парламента 
депутаты заслушали инфор-
мацию о внедрении программ 
ресурсосбережения и энер-
гоэффективности в агропро-
мышленном комплексе.  О 
том, в частности, что в нашем 
субъекте Федерации в рамках 
модернизации отрасли соз-
даётся принципиально новая 
техническая и технологиче-

ская база. Только в первом 
полугодии 2012 года приоб-
ретены 360 единиц высоко-
эффективной сельхозтехники, 
в том числе 222 трактора, 55 
зерноуборочных и 31 единица 
самоходных кормоуборочных 
комбайнов и косилок. При-
менение машин нового по-
коления повышает произво-
дительность труда и снижает 
удельный расход дизельного 
топлива.

Депутат заметил, что бук-
вально на следующий день он 
с коллегами выезжает в сосед-
нее упорово, чтобы на месте 
обсудить проблемы социаль-
но-экономического развития 
села. Сельская территория, по 
мнению депутата, это не толь-
ко предприятия, производящие 
молоко, мясо, зерно и овощи. 
Это образ жизни, определя-
емый наличием социальной 
инфраструктуры, комфортным 
жильём, доступной и каче-
ственной медицинской помо-
щью, надёжными дорогами и 
т.д. и область хорошо продви-
гается в части модернизации и 
укрепления села.

журналисты поинтересова-
лись у в. ковина, доволен ли он 
итогами уборочных работ? 

– Сельскохозяйственное 
производство – одно из тех, у 
которого нет крыши над голо-
вой. Поле зависит от капризов 
погоды, и значимость одного 
дождя порой бесценна. При 
более благоприятных условиях 
нынче был бы другой хлеб, за-
метил депутат. – ваш район по 
праву можно считать лидером 
по правильному отношению  к 
земле, людскому потенциалу, 
технологиям и семенам. По-
этому и в этом году в округе су-
мели собрать в среднем по 30 
центнеров с гектара. Поверьте, 
в такое жаркое лето добиться 
кубанских урожаев – дорогого 
стоит. владимир ковин подчер-
кнул, что область полностью 
обеспечила себя хлебом, за-
сыпав в закрома более 1млн 
200 тысяч тонн зерна. убран 
неплохой урожай картофеля и 
овощей. и цена на сельскохо-
зяйственную продукцию в этом 
году неплохая. 

в преддверии Дня пожилых 
людей владимир Анатольевич 
пожелал пенсионерам округа 
здоровья, долголетия и до-
статка:

– Старшее поколение – са-
мая терпеливая часть нашего 
общества. Оно отработало на 
полную катушку и знает о труд-
ностях жизни не понаслышке. 
Наши ветераны – главные со-
ветчики и помощники не толь-
ко для своих близких, но и для 
власти. Пусть всегда их сопро-
вождают уважение и понима-
ние окружающих.

 Лилия нАЗАРЕнКО

солидНый юбилей

Перед фотосъёмкой она 
поправляет цветастый пла-
ток и, как любая женщина, 
кокетничает, мол, какая из 
неё теперь фотомодель…

капитолина Скурыгина, уро-
женка села колесниково, скоро 
отметит своё 95-летие. 

бабушка сетует, что и глаза 
плохо видят, и ноги совсем не 
ходят, и со слухом с недавних 
пор проблемы. А то, бывало, 
с часок просиживала на теле-
фоне, чтобы поприветствовать 
родственников. их у сельского 
старожила немало: дети, внуки, 
а уж пытаясь вспомнить число 
праправнуков, мы с капитоли-
ной Фёдоровной и вовсе сби-
лись со счёта. 

– Да вы приезжайте в октя-
бре, – приглашает меня   дочь 
юбилярши Тамара Андреевна. 
– На день рождения любимой 
мамочки соберётся вся наша 
дружная семья.

– Тогда, может, и я рюмоч-
ку опрокину, а там, глядишь, и 
песню затяну, – шутит  капито-
лина Фёдоровна и здесь же без 
запинки звонко отчеканивает 
частушку. Потом долго расска-
зывает мне о некогда весёлых 
посиделках в сельском клубе, 
о босоногом и голодном дет-
стве, об отце, погибшем в годы 
гражданской войны, и настав-
шей трудовой юности. Отдель-
ный разговор о горячо любимом 
супруге – участнике финской, 
заядлом гармонисте, с которым 
она прожила в мире и согласии 
65 лет.

– Он ласково называл меня 
капочкой, я его – Андреем Фё-
доровичем, – у  капитолины 
Фёдоровны подступают слё-
зы. – худого слова от мужа не 
слыхивала. Шестеро детей у 
нас родилось, правда,  в жи-
вых сейчас двое осталось. и 

ровесница революции

супруг мой умер семь лет на-
зад… 

Сейчас о долгожительнице 
заботится дочь Тамара.

– Ничем я не обижена: тепло 
у Томочки и хорошо. А много ли 
мне надо? Здоровья бы: силь-
но мне хочется вековой юбилей 
справить! – сказала капитоли-
на Фёдоровна.

в октябре, кроме капитолины 
Скурыгиной, солидные юбилеи 
также отметят Степанида хле-

босолова из посёлка урожайно-
го, Анна бородина из деревни 
Шиликуль, Софья коновалова 
из гилёво, новозаимец Филипп 
Фёдоров и Эдуард чобур из За-
водоуковска. Долгожителей по-
здравит президент страны, гла-
ва городского округа, начальник 
управления социальной защи-
ты населения  и районный со-
вет ветеранов.

Ольга МЯСниКОВА
Фото автора

НаграждеНие

почётные ветераны

Их прибыло в канун праздников – Дня по-
жилых людей и Дня машиностроителя.

удостоверения почётных ветеранов завода 
генеральный директор Заводоуковского маши-
ностроительного Сергей гордеев вручил сле-
сарю-инструментальщику владимиру Савен-
кову, кладовщице Татьяне клочко, начальнику 
участка № 17 валерию Злыгостеву, инжене-
ру-коструктору Татьяне Масловой и оператору 

котельной Зое екимовой. кто-то отдал предпри-
ятию 30 лет, а кто-то все 40. На пятерых у них 165 
лет трудового стажа!

По словам профсоюзного лидера машзавода 
Татьяны журавлёвой, сегодня это звание носят 
около 300 настоящих и бывших работников пред-
приятия. бесспорно, они  – живой пример для 
младшего поколения заводчан. 

Ольга МЯСниКОВА
Фото автора



Субботний вечер
во саду ли, в огородерецептик

спорт

Правило судоку. необходимо заполнить свободные клет-
ки цифрами от 1 до 9 так, чтобы в каждой строке, в каждом 
столбце и в каждом квадрате каждая цифра встречалась бы 
только один раз. Правильно составленная головоломка имеет 
только одно решение.

Судоку

Что нужно: три столовые ложки муки, луковица, 
сладкий перец, морковь, шесть помидоров, 1,5 литра 
мясного бульона, четыре столовые ложки раститель-
ного масла, четыре столовые ложки сливок, три столо-
вые ложки томатной пасты, зелень, соль, специи. 

Что делать: муку обжарить на сковороде (без до-
бавления жира) до золотистого цвета, остудить и до-
бавить четыре столовые ложки холодного бульона, 
хорошо перемешать. лук и морковь нарезать солом-
кой и обжарить в двух столовых ложках растительного 
масла. Помидоры мелко порубить. Оставшийся бульон 
довести до кипения, положить помидоры, обжаренные 
овощи, посолить, добавить специи, варить 7-10 минут. 
ввести разведённую муку, томатную пасту и варить 
три минуты. Суп измельчить в блендере, добавить 
сливки, довести до кипения. Перец нарезать соломкой 
и обжарить. Суп разлить по тарелкам, добавить зелень 
и обжаренный перец. 

томатный суп с перцем

полезНые советы

Издавна азалия симво-
лизирует благополуч-
ную и долгую жизнь.

 в Японии и китае очень 
любят этот красивый цве-
ток – он считается расте-
нием, излучающим поло-
жительную энергию. 

Те, кто любуется её 
роскошными цветками и 
вдыхает их тонкий аро-
мат, даже в самые хму-
рые осенние дни не зна-
ют плохого настроения. 
А ещё азалия славится 
тем, что умеет поглощать 
вредные вещества из воз-
духа помещения, в кото-
ром растёт.

Они ТАКиЕ РАЗныЕ
комнатные азалии бы-

вают двух видов: япон-
ская (или рододендрон 
тупой) и индийская. раз-
нообразие окрасок и 
форм цветков просто по-
ражает воображение. они 
могут быть простыми, во-
ронко- или чашевидными, 
махровыми, с золотисты-
ми или серебристыми ты-
чинками.

кроме того, вы можете 
выбрать азалию в ком-
пактной форме, в виде 
раскидистого кустика или 
миниатюрного деревца. 

ПРОСТыЕ УСЛОВиЯ
Азалии необходимо 

светлое, без прямых 
солнечных лучей место 
с температурой воздуха 
18-21 С0. Следите за тем, 
чтобы субстрат в горшке 
всегда был влажным, и 
ежедневно опрыскивай-
те тёплой водой нижнюю 
часть листьев растения. 
если этого не делать, в 
сухом и тёплом поме-
щении на листьях могут 
появиться непрошенные 
гости – трипсы, или крас-
ные паучки.

 
ЗиМнЕЕ 

УКРАШЕниЕ
красавица азалия – 

одно из самых эффект-
ных растений, цветущих 
зимой. Для того чтобы вы 
гордились её роскошным 
видом, в сентябре-октя-
бре прищипните веточки 
растения и сократите по-
лив – это стимулирует 
образование цветочных 
почек.

Не пересаживайте аза-
лию осенью, на это она 
ответит резким сбрасы-
ванием всех листьев. С 
появлением цветков обя-
зательно удаляйте увяда-
ющие вместе с неболь-
шой частью цветоноса, 
это способствует сохра-
нению силы растения. Не 
размещайте азалию воз-
ле источников отопления, 
иначе период цветения 
красавицы значительно 
сократится. 

Цветок 
 счастья

в дождливую погоду зонт не всегда удаётся тща-
тельно высушить – из-за этого на нём может появить-
ся ржавчина. чтобы удалить ржавые пятна на ткани 
зонтика, выжмите на них сок лимона. через некоторое 
время протрите чистой салфеткой, а затем сполосните 
водой.

 чтобы предотвратить повторное загрязнение, сле-
дует очистить спицы зонта. возьмите полстакана уксу-
са, насыпьте одну чайную ложку соли, тщательно раз-
мешайте и нагрейте раствор на огне. Затем обмакните 
в нём ватку и протрите ржавые места на спицах.

спасаем зонтик 
от ржавчины

На заметку

кожаные изделия выглядят богато и стильно. Но что 
делать, если дорогая кожаная обувь потускнела и не 
сияет так ярко, как прежде?

- Для придания блеска кожаной поверхности нужно 
протереть её ломтиком лимона и тщательно отполи-
ровать бархоткой. 

- чтобы кожаная обувь сияла как новая, намажьте 
её кремом и оставьте на полчаса. когда крем впитает-
ся и подсохнет, возьмите специальную щёточку и от-
полируйте поверхность.

 - изделия из кожи будут блестеть, если не остав-
лять щётку пропитанной кремом. Добавьте в воду на-
шатырный спирт и промойте щётку этим раствором 
после использования.

добавим обуви блеска

улыбНитесь

Тёща обращается к зятю.
– что это у вас в кастрюльке было? еле отмыла!
 – Эх… Тефлоновое покрытие!
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В прошлое воскресенье в полдень 
был дан старт Всероссийскому дню 
бега...

желающих преодолеть короткие и 
длинные дистанции набралось около 
двух тысяч человек. На центральной 
площади города в глазах рябило от 
ярких маек, которые организаторы со-
стязаний выдавали всем участникам 
«кросса нации». Самая маленькая бе-
гунья с порядковым номером 10 466 
мирно посапывала в коляске. Сонечке 
ескиной едва исполнился месяц. её ро-
дители – владимир и Августа (на сним-
ке) – решили, что дочь должна дружить 
со спортом с младых ногтей, тем более 
что мама малышки – тренер.

– в следующем году обязательно 
вый дем на старт всей семьёй! – уве-
ренно сказали супруги ескины и отпра-
вились на масс-старт. 

кстати, массовый забег оказался са-
мым популярным у поклонников здоро-
вого образа жизни. 

– Побежим, обязательно побежим! 
– преподаватели филиала ТюмгНгу 
делали лёгкую разминку. – Мы пришли 
сюда, чтобы поддержать наших сту-
дентов, но потом решили, а почему бы 
не стартануть вместе со всеми? ведь 
в «кроссе нации» главное – участие… 

– А для меня – победа! – поддержал 
разговор второкурсник из нефтегаза 
Дмитрий Заречников. – Я не один год 
занимаюсь в секции восточных едино-
борств, так что привык биться за право 
быть первым.

Первыми в этот день хотели стать 
и мальчишки из четвёртой городской 
школы.

 – Да видно не судьба, – вздыхали они. 
– Финишировали во второй десятке…

Пятиклассники были явно недоволь-
ны своими результатами, однако твёр-
до пообещали стартовать до победно-
го конца, пока «золото» Дня бега не 
будет у них в руках. 

Ольга МЯСниКОВА 
Фото автора 

выходной провели 
 в кроссовках

• Арина недякина: «Я – первая!»• За здоровьем – всей семьёй.

• Стартуют все!

завтра– деНь машиНостроителя

с праздником, заводчане!
сердечно поздравляю!
Завтра вместе со всеми 

машиностроителями стра-
ны мы отмечаем свой про-
фессиональный праздник.  

Несмотря на производствен-
ные сложности, создавшиеся в 
августе и сентябре, за девять 
месяцев коллектив акционер-
ного общества «Заводоуков-
ский машиностроительный за-
вод» произвёл продукции на 
928 миллионов рублей. За это 
время изготовлено 1072 ва-
гончика «кедр», 36 модульных 
зданий, в основном для нужд 
здравоохранения Тюменской 
области и иной продукции на 
22 миллиона рублей. из 24 
предприятий ассоциации ма-
шиностроителей юга области 
завод входит в первую пятёр-
ку по объёмам производства и 
численности работающих. Мы 
также в десятке  предприятий, 
средняя заработная плата ко-
торых выше средней по ассо-
циации. у нас она составляет 
24 тысячи рублей. 

Сегодня уместно вспомнить, 
что, организовав в 1992 году 
производство вагонов «кедр», 
мы с вами были первыми, ос-
ваивающими российский ры-
нок изделий, столь необходи-
мых тогда Тюменскому Северу. 
конечно, те вагончики не отли-
чались изяществом и внутрен-
ним убранством. Но год от года 
они приобретали всё более со-
временный, скажу так, вид, ус-
ложнялись, насыщались обо-
рудованием разнообразного 
назначения.

 Теперь мы можем изготавли-
вать до пятисот модификаций 
«кедров». Но сегодня в россии 
выпуском аналогичной продук-
ции, не всегда качественной, 
как наша, но дешёвой, заняты 
более семидесяти предпри-
ятий. Отсюда резко ограничен-
ный круг заказчиков, что стало 
одной из причин нынешнего 
спада в работе завода. При-
няв в этих условиях решение о 
временном переходе на непол-
ную рабочую неделю, мы тем 
самым выполняем главную за-
дачу – сохраняем коллектив. 

Завод живёт и будет жить! 
По-прежнему являясь крупней-
шими налогоплательщиками 
в  округе, мы исправно вносим 

требуемые отчисления в бюд-
жеты всех уровней.

Солидную часть прибыли 
продолжаем направлять на 
содержание здравпункта, за-
водской столовой (где сейчас 
ведём ремонт с частичной за-
меной оборудования), на при-
обретение путёвок в санатории 
«Светлый» и «Тараскуль», на 
материальную помощь завод-
чанам, поддержку обществен-
ных организаций ветеранов, 
инвалидов и т.д.

Подавляющее большинство 
тружеников завода – професси-
оналы, работающие не только 
со знанием дела, ревностно ис-
полняющие свои обязанности, 
но и болеющие за производ-
ство. Многие проработали на 
предприятии два, три и более 
десятка лет. ветераны состав-
ляют надёжный костяк трудо-
вого коллектива, на них рав-
няются остальные, особенно 
молодёжь.

Сердечно поздравляю всех 
работников акционерного об-
щества, ветеранов завода – и 
работающих, и  находящихся 
на заслуженном отдыхе, с на-
шим профессиональным празд-
ником! желаю всем доброго 
здоровья, успехов в труде, сча-
стья и благополучия в семьях.

С праздником, друзья!
Сергей ГОРДЕЕВ, 

генеральный директор                   
ОАО «Заводоуковский 

машиностроительный завод»

По словам генерального 
директора машзавода Сергея 
гордеева, это говорит о спло-
чённости коллектива, о его 
заинтересованности в сегод-
няшнем и завтрашнем дне. 
С таким коллективом руко-
водству завода легче решать 
любые производственные за-
дачи, преодолевать сложив-
шиеся трудности.

Администрация и профсоюз-
ный комитет заботятся о здо-
ровье заводчан. в этом году 
бесплатные путёвки в ялуто-

ровский санаторий-профилак-
торий выделены 33 рабочим 
и специалистам. часть из них 
уже отдохнула в «Светлом», 
остальные побывают там в 
оставшееся до конца года вре-
мя.  Шесть человек пролечи-
лись по кардиопутёвкам в тю-
менском санатории «большой 
Тараскуль».

Заводчане могут рассчитывать 
и на материальную помощь. в 
течение минувшего лета её по-
лучили 44 человека на общую 
сумму 118,5 тысячи рублей.

наш родной профсоюз
Сегодня в заводской профессиональной организации со-

стоит почти 500 человек. Как никакое предприятие 
нашего округа, Заводоуков-
ский машиностроительный 
богат рабочими династиями. 

Здесь выросла целая когорта 
ветеранов труда. Немало тех, кто 
и в настоящее время отдаёт себя 
упорному созидательному труду 
на благо завода, округа и страны. 
в честь своего профессиональ-
ного праздника были поощрены 
десятки заводчан. в том числе:

Благодарностью губерна-
тора области – 

Алефтина Сергеева, 
станочник, и

Юрий Зайцев, наладчик;
Благодарственными пись-

мами администрации город-
ского округа –

владимир Попов, 
плавильщик,

виктор Притчин, 
электрогазосварщик, и

Надежда Маломыжева, 
заведующая канцелярией.

Почётными ветеранами за-
вода стали

владимир Савенков, сле-
сарь-инструментальщик,

Татьяна клочко, кладовщик,
валерий Злыгостев, началь-

ник участка,
Татьяна Маслова, инженер-

конструктор, и
Зоя екимова, оператор ко-

тельной.
Звание «Ветеран завода» 

заслужили
лидия Тагильцева, замести-

тель главного бухгалтера,
елена Дубинская, экономист,
Александр кривощёков, за-

меститель начальника по снаб-
жению,

вячеслав бродовиков, элек-
тросварщик,

Сергей Терехов, слесарь,
Наталья Сотникова, кладов-

щик-комплектовщик,
Олег костомаров, слесарь-

ремонтник,
владимир Меркурьев, 

рабочий, и
Сергей Судейкин, водитель.
в минувшую среду на заводе 

состоялось торжество, на кото-
ром и были награждены лучшие 
заводчане. Собравшихся тепло 
приветствовал и поздравил с 
праздником глава администра-
ции округа Александр Анохин.

благодарности 
и звания

дело исполняет 
на отлично

Страницу подготовил Александр ПАРАМОнОВ
Фото Ольги Мясниковой

рабочий высокой квалификации

чем заслужил такое призна-
ние электрогазосварщик участка 
№16? конечно же, добросовест-
ным трудом. виктор пришёл на 
завод 16 лет назад. был слеса-
рем в тепловом хозяйстве, но 
вскоре, имея на руках свиде-
тельство об окончании училища, 
заменил ушедшего на пенсию 
сварщика. Такая традиция на за-
воде: уходящих на заслуженный 
отдых высококвалифицирован-
ных рабочих сменяют молодые, 
как правило, работающие тут 
же и кое-что для себя у ветера-
нов перенявшие. За не очень 
продолжительный рабочий стаж 
виктора валентиновича дважды 
поощряли Почётными грамота-
ми. А сколько он выслушал бла-
годарных слов от руководителей 
участка и завода за работу, сде-
ланную на отлично!

– варим трубы, регистры, 

котлы, – на вопрос о ежеднев-
ных заданиях отвечает виктор. 

Ясно, что упомянутое им «же-
лезо» отнюдь не для «кедров». 
Но чтобы не было сбоев при вы-
пуске вагончиков, Притчин с това-
рищами (а сварщиков на участке 
трое) старается, чтобы завод ра-
ботал в тепле и не испытывал не-
достатка в воде. как раз подошёл 
очередной отопительный сезон, и 
насколько благополучно он прой-
дёт, определит работа, проделан-
ная сварщиками за лето.

Но не одним производством 
живёт человек. у виктора за-
ботливая жена Надежда, люби-
мицы дочери лена и лиза. бла-
гоустроенная квартира, машина 
и семья ... увлечённые огород-
ничеством, душу они отводят 
на даче. что ещё надо рабоче-
му человеку для душевного по-
коя и доброго настроения?! 

В числе тех, кому в минувшую среду вручили благодар-
ственное письмо администрации городского округа, Вик-
тор Притчин.

Владимир Попов родом из Казахстана. 
Но за 12 лет прижился на заводоуковской 
земле. А главное – работа ему нравится.

владимир – плавильщик металлов и сплавов. 
Не всякому это занятие по плечу. Физическая сила 
само собой, но ещё и глазомер, расчёт и сноровка 
нужны. к тому же цех с вредным производством, 
за что плавильщик получает бесплатное молоко, 
да и на пенсию уйдёт на десять лет раньше. вла-
димир о пенсии пока не думает, живёт днём сегод-
няшним. и надо видеть, как он уверенно, на взгляд 
человека постороннего, словно играючи справля-
ется с работой. С увлечением описал нам произ-
водственный процесс, добрым словом отозвался 
о напарнике Андрее Мамаеве, ведь с металлом 
одному не совладать, только вдвоём. 

Оказывается, жена владимира, Марина, тоже 
заводчанка. Она модельщица, то есть готовит 
формы, в которые её муж затем заливает рас-
плавленный металл.

как квалифицированному рабочему, влади-
миру конечно досадны экономические невзгоды, 
нависшие над заводом. Но он твёрдо убеждён, 
что явление это временное. и даже мысли не 
допускает, что предприятие может остановиться 
полностью. Завод обязательно обретёт былую 
мощь. А как иначе! Поповы построили дом, надо 
ссуду выплачивать. Опять же ребятишек-школь-
ников, а их двое, поднять надо, а там, глядишь, и 
высшее образование дать. Словом, без завода, 
ставшего родным,  никуда!


